

Dossiers insolites

Une rubrique animée
par Jean Leclaire

L'O.V.N.I. de Noël, observé par des pilotes de ligne dans la région de Bordeaux

Le soir du jour de Noël 1980, vers 22 heures, des O.V.N.I. ont été observés, dans le ciel du Sud-Ouest, par plusieurs témoins et en particulier par des pilotes de ligne.

En effet, le centre de contrôle aérien de Bordeaux-Mérignac, a été alerté à deux reprises sur ce phénomène.

Les pilotes d'un avion d'Air France, volant entre Agen et Limoges, à une altitude de 35 000 pieds, ont vu un groupe d'objets lumineux évoluant à grande vitesse, dans l'axe Bordeaux-Tours.

L'équipage d'un autre appareil d'Air-France survolant la région située au Sud de Châtre (Indre) Les témoins ont pensé qu'il s'agissait de chasseurs à réaction, phare d'atterrissage allumé... se déplaçant en marche arrière...

La rédaction de Bordeaux du journal « Sud-Ouest » a reçu une bonne cinquantaine d'appels téléphoniques signalant le phénomène, observé entre 22 h 07 et 22 h 10. Selon les témoignages, d'ailleurs concordants, « les points lumineux volant en formation, ou gerbe lumineuse, de Sud-Ouest vers le Nord-Est. »

Un autre quotidien, le « Nouvelle république » de Tours, a reçu également de nombreux appels téléphoniques à ce sujet. Aux dires des témoins « une grosse boule blanc orange, entourée de

nombreuses petites boules, évoluait en direction du Sud à une vitesse rapide et régulière ».

Il semble toutefois que ces engins lumineux n'aient pas été repérés par les radars : les écrans n'ont rien enregistré. Ce qui est dommage car cela aurait permis de déterminer avec précision, non seulement la direction, mais la vitesse de ces engins.

Le rapport des équipages, enregistré par le Centre régional de la navigation aérienne du Sud-Ouest, doit être transmis au G.E.P.A.N. (Groupeement d'Etude des Phénomènes Aérospatiaux non expliqués), du Centre national d'études spatiales de Toulouse, qui ouvrira une enquête.

Selon certains spécialistes, la direction Sud-Ouest-Nord-Est et celle suivis par de nombreux satellites notamment soviétiques. Ces derniers sont lancés à partir de la base spatiale de Baïkonour, dans la direction de la Province orientale du Kamtchatka. Leur orbite peut donc très bien correspondre à celle observée dans la nuit du jeudi 25 au vendredi 26 décembre.

Toutefois une observation semble aller en partie à l'encontre de cette hypothèse, le fait que les pilotes d'avion aient fait mention d'un vol « en formation » ce qui est rarement le cas d'un satellite rentrant dans l'atmosphère...

D'où vient-il ?

Du mercure dans la maison d'un couple d'instituteurs de la Meuse

Deux habitants d'Erize-la-Petite (près de Pierrefitte-sur-Aire) dans la Meuse, s'interrogent avec inquiétude : d'où peut bien venir le mercure qu'ils trouvent partout dans leur maison, depuis plusieurs mois déjà ?

Tout a commencé au mois de septembre. M. Jean Maury, 47 ans, et son épouse, l'un et l'autre instituteurs, ont découvert, à leur retour de vacances, des billes de mercure, en maints endroits.

Il y en avait dans les saturateurs des radiateurs, au fond des placards, derrière le réfrigérateur et même dans les poches des vêtements pourtant enfermés dans les armoires...

Les Maury ont parlé de ce phénomène à leur médecin, alerté un laboratoire d'analyse et prévenu, mais en vain, les servi-

ces de l'action sanitaire et sociale. Car on sait la haute toxicité de ce métal lourd.

Pourtant, en novembre, le fils des instituteurs, âgé de 7 ans, cassait malencontreusement un saturateur de radiateur d'où s'échappaient, à la surprise générale, plusieurs billes de mercure. Ce n'était pas tout, quelques jours plus tard, du mercure apparaissait au fond d'une coupe remportée par le fils aîné, à l'occasion d'une épreuve de moto-cross. Et plus récemment encore, ils ont trouvé d'étranges billes argentées, dans un vase d'ornement et sur des étagères.

La famille Maury a l'intention de demander l'ouverture d'une enquête pour tenter de déterminer l'origine de ce phénomène véritablement insolite...

CUCURON

Boule blanche dans le ciel...

Avignon. — Notre ami et correspondant du Sud Luberon, Robert Ytier, plus connu sous le pseudonyme de R.C. Pascal, nous signale une observation faite, le mois dernier, par des habitants de Cucuron (Vaucluse).

Dans la soirée du 21 novembre, vers 21 h 45, la famille P., qui se trouvait à l'extérieur, apercevait

tout à coup une boule blanche, évoluant dans le ciel, d'Ouest en Est.

Elle laissait une longue traînée blanche et était accompagnée par trois lueurs rouges, en forme de losange.

L'observation dura pendant environ un quart d'heure, puis disparut sans bruit.

ECRIVEZ-NOUS

Un jour peut-être, avez-vous eu l'occasion d'observer un phénomène étrange dans le ciel ou au sol. Il est possible également que des parents ou des amis, vous aient raconté une aventure insolite ou une observation curieuse.

Nous vous demandons de nous en faire part, soit en nous écrivant : Jean Leclaire, « Vaucluse matin » 4, rue de la République, 84000 Avignon ou en nous téléphonant pour nous donner des indications nécessaires (82.32.80.).

Veillez préciser si vous désirez garder l'anonymat. Ainsi, nous pourrions faire profiter nos lecteurs de vos témoignages.

D'avance nous vous remercions de cette collaboration à notre rubrique.

ASSOCIATIONS

Le G.R.E.P.O. (Groupeement de Recherches d'Etudes du Phénomène O.V.N.I.) assurera une permanence de 15 à 19 heures chez M. Camille Ferrier, 18, rue Paul-Cézanne, cédex 9, 84310 Morières-les-Avignon tél. 31.26.17.

En cas d'observation dans le Nord Vaucluse vous pouvez vous adresser à M. Jean-Pierre Montoya, impasse de la Lavande, 84100 Orange, tél. 34.59.10.

Enfin le groupe Veronica est installé : 1, rue Vauban, 30 000 Nîmes tél. (66) 21.44.78.

ESPAGNE

L'O.V.N.I. poursuivi par un avion de chasse

Selon un communiqué de l'Association pour la recherche des objets volants non identifiés, un avion de chasse a poursuivi un O.V.N.I., le dimanche 4 janvier dernier, dans le ciel de Carceres, dans la région de l'Extremadure, en Espagne.

Un témoin affirme avoir vu un avion de chasse, poursuivre l'O.V.N.I., vers midi, au Nord de la ville de Carceres. L'engin brillait

violemment d'un éclat gris ou blanc.

D'après le témoin, la « soucoupe volante » évoluait plus vite que l'avion, soit à environ 1 600 km/heure.

L'observation, effectuée par temps très clair, a duré environ une minute. L'O.V.N.I. et son poursuivant ont disparu en direction du Sud-Sud-Ouest.